

平成21年 4月20日



## 森づくり集団「里ネット」事務局通信 Vol.7号

今月のお知らせ：平成21年度総会開催のお知らせ

【今月の活動報告】

【次回の活動予定】

【今月のレポート】

【お知らせ/募集】



4月の様子  
第2フィールドのヤマザクラ

### 【今月のお知らせ】

#### 平成21年度総会開催のお知らせ

4月18日(日) ふじみ野市立サービスセンターホール会議室にて平成21年度総会が行われ、2年目が無事にスタートできました。

詳しいご報告は議事録作成及び署名の後、会員へ後日郵送いたします。

21年度も皆さんと共に、楽しく有意義な活動を行っていきたいと考えておりますので、ご協力をよろしく願いいたします。

代表理事 小林秀夫

## 【今月の活動報告】

4月5日(日)10:00より16:00まで 下富第1・第3フィールド

参加者 / 小林、緑川、吉田(あ)、田中、杉山、(敬称略)

今回の作業は、前もって準備をしておいたコナラのほだ木にシイタケ菌約400駒を打ちました。

ほだ木が乾燥していたため水をかけ、ふせ木にして枝葉をかぶせて終了しました。

収穫は2回梅雨を越した秋！楽しみです。

第3フィールドチゴユリ群生地の保護柵を設置、地面を覆うアケビのツルを除去しました。

森林保全活動副担当 緑川



もうすぐ沢山のチゴユリが咲きます。

2009.4.5 撮影

## 【次回の活動予定】

5月10日(日)10:00より

三芳フィールド作業予定

**5月は第2日曜日です。お間違えなく！**

平成21年度の森林保全活動は緑川さんと私吉田が担当させていただきます。

多くの方々に参加して頂けるよう頑張りますので、宜しくお願い申し上げます。

第1回目の作業は、三芳フィールドの保全活動を開始致します。

いつもの場所に集合した後、乗り合いで三芳フィールドへ移動してフィールドの現状把握や除伐する樹種の選定、可能であれば植生調査(の準備程度)などの作業を実施する予定です。

参加される方は、事務局まで申し込みをお願いします。

森林保全活動担当 吉田ひ



シュンランの花が2番選手です。  
唇弁の斑点をほくろに見立てて、  
別名ほくろといいます。  
花を塩漬けにしたものを、蘭茶にするそう  
です。

2009.3.15 撮影

次はクサボケの花とアオキの花が咲きました。

クサボケの実は果実酒にできるそうです。

アオキの花は赤い実と対照的に  
地味で、あまり人目に留まりませんね。  
葉の汁には、解熱効果があります。

2009.4.5 撮影



## 【今月のレポート】

【今月のお知らせ】にも記載しましたが、  
4月18日(日)ふじみ野市立サービスセンターホール会議室にて総会を開催いたしました。  
総会は、11名の会員が参加 有意義な総会となりました。

総会及び第1回理事会にて決定した、主な内容をお知らせいたします。

会の名称	森づくり集団「栞(しほり)」と変更しました。
代表理事	小林
副代表理事	神座
理事	武田・渡部・吉田裕之
監事	吉田敦子
事務局長	緑川

三芳フィールドの活動を5月10日(第2日曜日)から始めることになりました。

総会后、「居酒屋 天狗」にて親睦会が行われ、楽しい時間を過ごしました。



## 【お知らせ/募集】

### 参加者募集のお知らせ

森づくり集団「里ネット」は、毎月第1週日曜日に所沢下富のくぬぎ山及び三芳町で里山の手入れをおこなっております。  
会員のほとんどが森林インストラクターの資格をもち、初めての方には危険防止のための注意事項、作業方法を丁寧にご指導いたします。  
私たちは10年以上にわたり目的に応じた森の手入れをおこない、経過を観察したり、新しい発見、新しい取り組みを楽しんでいます。  
また、植物の観察会、子供のための観察会、森の手入れ研修会などの企画も計画していますので、興味のある方は下記事務局にご連絡下さい。

事務局

## 編集後記

今月の活動日の作業は「シイタケの駒打ち」でした。幼い頃は絶対に口に入れることはなかったけれど、いつ頃から食べられるようになったのかしら？  
煮てもよし、焼いてもよし、干しても、冷凍しても栄養価は高いことづくめ……  
でもやはり子供たちは苦手のよう……  
一度作業を手伝わせて収穫まで体験させてみたらどうかしら？この自然の中で収穫してそのまま生で食べてみる。きっと食べられるようになるのではないのでしょうか？  
いつかこんな事も出来るといいな……と思いつつ我が家でも2本シイタケの駒打ちを作ってみました。天候に恵まれすぎて乾燥しているので心配でしたが天に通じたようで良いお湿りがありました。来年の秋がたのしみだな～

事務局 緑川

## 季節の言葉

**立夏**(りっか)……二十四節気の一つで5月6日ごろ。新緑が輝き吹く風はさわやかな1年でもっとも気持ちの良い季節。暦の上ではここから夏。

**小満**(こくう)……二十四節気の一つで、5月21日ごろ。麦畑が緑黄色に色づき始める。万物がしだいに長じて満つるの意。

あ



コナラの新緑は春の柔らかな日差しの中で  
ピンクシルバーの輝きは、宝石のようです。

コナラの実生です。  
変わった双葉ですね。  
種でいうところの胚乳の部分、  
一番美味しいところ。

2009.4.5 撮影





ピロウドツリアブ  
ホバリングしながら花の蜜を吸っています。  
その姿がひもで吊っているようなのでこの名が付いたとか・・・  
3月～5月春のみフィールドに出現するようですよ。

森づくり集団「里ネット」事務局  
アドレス [m-mido@tcat.ne.jp](mailto:m-mido@tcat.ne.jp)  
事務局長 緑川睦子